

Service Stern Nord | 21.02.2024 | Nr. 58/24

Ole-Christopher Plambeck: TOP 16: Service Stern Nord ist ein wichtiger Teil des UKSH

Es gilt das gesprochene Wort!

Sehr geehrte Frau Präsidentin,

Sehr geehrte Damen und Herren,

die Service Stern Nord GmbH erbringt wichtige Dienstleistungen für das Universitätsklinikums Schleswig-Holstein (UKSH) in den nicht medizinischen Bereichen.

Dazu gehören z.B. der Bereich Verpflegungsmanagement, also die Speiserversorgung der Patientinnen und Patienten in den Kliniken und die Verpflegung von Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern sowie den Gästen in den UKSH Bistros. In der Hauswirtschaft erfolgen die laufende Unterhalts- und OP-Reinigung sowie die Bettenaufbereitung in den Kliniken und die Reinigung in den Verwaltungen. Daneben werden weitere hauswirtschaftliche Zusatzleistungen wie z. B. Sonder-, Bau- und Grundreinigungen erbracht. Auch die Zentralsterilisation, wie die Instrumentenaufbereitung und das Instandhaltungsmanagement des medizinischen Instrumentariums gehören zum Leistungsspektrum.

Die Service Stern Nord GmbH erbringt auch logistische Dienstleistungen, wie die Material- und Patiententransportlogistik, die Lagerbewirtschaftung, die Modul- und Textilversorgung und die Abfallentsorgung. Und auch Pforten- und Empfangsdienste mit den zusätzlichen Leistungen in der Telefonzentrale sowie Bewachungsdienste werden ebenfalls erbracht. Ohne die genannten Dienstleistungen der Service Stern Nord GmbH ist eine gute Patientenversorgung und ein Klinikum nicht zu machen.

Seit dem 1. Januar 2014 wird das Stammkapital der Service Stern Nord GmbH zu 100 Prozent vom Universitätsklinikum Schleswig-Holstein gehalten. Dabei werden um die 100 Millionen Euro Umsatz pro Jahr mit rund 1.700 Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter erzielt. Als Dienstleistungsunternehmen beträgt die Personalkostenquote bei ungefähr 60 Prozent.

Als Dienstleistungsbetrieb sind hierbei die Fachkräfte das A und O. Fachkräfte werden natürlich in allen Bereichen gesucht, so gibt es auch hier offene Stellen.

Um die Fachkräfte konkurriert die Service Stern Nord GmbH genauso auf dem Markt,

wie jedes andere Unternehmen auch. Neben einer vernünftigen Bezahlung, geht es vor allem um zeitgemäße Arbeitsbedingungen, gute Freizeitgarantien und verlässliche Schichtzeiten.

Derzeit gilt ein Haustarif in der Service Stern Nord GmbH. Haustarifverträge haben oft den Vorteil sowohl für den Arbeitgeber, als auch für den Arbeitnehmer, dass spezifische Konditionen den konkreten Arbeitsbedingungen in genau diesem Unternehmen, stärker Rechnung tragen können.

In einer schleswig-holsteinischen Tageszeitung konnte man in dieser Woche entnehmen, dass gar nicht alle Beschäftigte mit der Überführung in den Tarifvertrag der Länder einverstanden wären. Insbesondere, weil man bisher mit dem Haustarif gute Konditionen ausgehandelt hätte.

Nichtdestotrotz ist eine Überleitung in den TV-L nach wie vor das grundsätzliche Ziel. Dabei reden wir sicherlich über Mehrkosten im zweistelligen Millionen-Bereich. Gerade in diesen Zeiten mit großen Handlungsbedarfen in der Finanzplanung, ist das keine einfache Aufgabe.

Welche Hürden bestehen und wie und in welchem Zeitraum eine Überleitung sinnvoll und möglich ist, sollten wir gerne im Finanzausschuss diskutieren.

Vielen Dank.